# CURRICULUM VITAE ANDERS WIJKMAN

## **Datos personales**

Nombre: Anders Wijkman

Fecha de nacimiento: 30 de septiembre de 1944

Nacionalidad: Sueco

#### Educación

BA, Ciencias Políticas y Económicas, Universidad de Estocolmo, 1967

## Cargo actual

Asesor Sénior, Instituto del Medio Ambiente de Estocolmo (SEI) y Departamento de Sistemas de Energía, Universidad de Linköping

# **Antecedentes profesionales**

Miembro del Parlamento Sueco, 1971-78

Secretario General, Cruz Roja Sueca, 1979-88

Secretario General, Sociedad Sueca para la Conservación de la Naturaleza, 1989-91

Director General, Agencia Sueca para la Investigación sobre la Cooperación con los Países en Desarrollo, 1992-94

Secretario General Asistente de las Naciones Unidas y Director de Políticas, PNUD, 1995-97

Embajador, Ministerio de Exteriores Sueco, 1998

Miembro del Parlamento Europeo, 1999-2009

Asesor Sénior, SEI y Universidad de Linköping, 2010-

Presidente del Grupo de tareas del Gobierno Sueco sobre el Examen de las Licitaciones Públicas, 2011-

### Experiencia con y participación anterior en la UICN

Como Secretario General de la Sociedad Sueca para la Conservación de la Naturaleza representé a uno de los muchos Miembros de la UICN.

Como Director de Políticas del PNUD mantuve una estrecha colaboración con la UICN. Las Oficinas Regionales de la UICN eran asociados importantes en muchos programas del PNUD.

Durante los años en que fui Miembro del Parlamento Europeo mantuve una interacción frecuente con la Oficina de la UICN en Bruselas y me reuní muchas veces con representantes de la Unión. Como activo miembro del Comité sobre Medio Ambiente, hice todo lo posible para apoyar los asuntos y programas de la conservación, como el Programa LIFE.

### Posiciones y membresías en órganos de gobierno

Vicepresidente, Club de Roma, 2007-

Miembro del Consejo del Centro de Resiliencia de Estocolmo, 2007-

Miembro del Consejo del Instituto Internacional del Medio Ambiente, Lund, 2010-

Miembro del Consejo de la Fundación Tällberg, 2003-

Miembro del Consejo de la Asociación Foro de los Recursos Mundiales, 2012-

Miembro del Consejo Asesor de la Fundación Europea del Clima, 2008-

Miembro de la Real Academia Sueca de Ciencias, 1989-

Miembro de la Real Academia Sueca de Agricultura y Explotación Forestal, 1993-

Miembro de la Academia Mundial de Artes y Ciencias, 1998-

### Otras actividades

Autor de varios libros sobre prevención de desastres, desarrollo sostenible, VIH/SIDA, y eficiencia de los recursos.

En agosto de 2012 se hará el lanzamiento de un nuevo libro, "Bankrupting Nature" – escrito junto con el Profesor Johan Rockström, SEI, publicado por Earthscan.

De 2001 a 2009, Presidente del Consejo de Globe EU, una red de parlamentarios en favor de políticas fuertes y proactivas sobre el medio ambiente, la conservación y el clima.

#### **Premios**

Doctor en Tecnología, h c, Universidad de Linköping, 2011 Miembro Honorario de la Sociedad Sueca para la Conservación de la Naturaleza, desde 2008

# Visión para las prioridades y desarrollo futuros de la Unión

El mundo se encuentra en una encrucijada. Nuestra mundo se enfrenta a muchos desafíos —como la crisis económica y financiera, las crecientes brechas en términos de ingresos y riquezas, el creciente desempleo —sobre todo entre los jóvenes — la creciente inseguridad con respecto a los alimentos y el agua, el cambio climático y el decline de los ecosistemas. Desde la perspectiva de la conservación, los desafíos incluyen la creciente extinción de especies y la pérdida de biodiversidad. La manera en que las sociedades abordan estos problemas está lejos de ser suficiente. En lugar de reconocer las interdependencias, la mayoría de los problemas son tratados de manera fragmentaria. Y lo que es más preocupante, el fracaso en reconocer que nuestro bienestar y prosperidad dependen en última instancia de unos ecosistemas y biodiversidad saludables y de un clima estable.

Hoy en día contamos con amplias evidencias de que nuestro progreso como especie dominante nos ha costado un alto precio. Los patrones de producción y consumo insostenibles, junto con el crecimiento de la población, constituyen una seria amenaza para la resiliencia del planeta para ser capaz de tolerar la actividad humana. Los problemas a que nos enfrentamos solo pueden resolverse si reconectamos el desarrollo humano y la sostenibilidad global –dejando atrás la falsa dicotomía que los ubica en posiciones encontradas.

Para mí, la UICN representa un enorme potencial para ayudar a sentar los cimientos de un camino más sostenible y equitativo del desarrollo. Con su base científica y el apoyo de una rica y variada membresía, la UICN ya desempeña un importante papel en los esfuerzos mundiales a favor de la sostenibilidad. Los muchos programas de la UICN sobre el terreno, concentrados en la conservación de la biodiversidad y las soluciones basadas en la naturaleza, inspiran a mucha gente en todo el mundo y demuestran los múltiples beneficios de la conservación.

Si soy elegido Presidente, quisiera hacer un hincapié particular en los asuntos que hacen a las políticas, como:

- El refuerzo y expansión del trabajo relativo a los Productos del Conocimiento como las Áreas de Alta Biodiversidad, la Lista Roja, tanto de Especies Amenazadas como de Ecosistemas; el desarrollo del Marco para la Gobernanza de los Recursos Naturales; y la implementación del TEEB, The Economics of Ecosystems and Biodiversity (La economía de los ecosistemas y la biodiversidad).
- El refuerzo y expansión del impacto sobre el terreno relacionado con la protección de la biodiversidad y los ecosistemas, como así también las soluciones basadas en la naturaleza. Un gran desafío consistirá en armonizar las estrategias de desarrollo y reducción de la pobreza con la conservación de la biodiversidad y la protección de los ecosistemas y la regeneración de sus funciones.

- Los esfuerzos para cerrar la brecha entre ciencia y políticas. A pesar de los muchos acuerdos sobre el medio ambiente, los desarrollos generales en términos de conservación de la biodiversidad y protección de los ecosistemas son negativos. La UICN debe reforzar su papel en cuanto a las políticas, sobre todo en el seguimiento de las decisiones de Nagoya.
- Buscar las sinergias con las Convenciones de Río. El enfoque más o menos vertical de los problemas del medio ambiente no es efectivo y hace perder oportunidades. Es de particular importancia que se reconozca la pertinencia de la protección de la biodiversidad y los ecosistemas con respecto al cambio climático.
- El refuerzo del apoyo a todos los Acuerdos Multilaterales sobre el Medio Amiente (AMMA). Dicho apoyo es una de las tareas históricas de la UICN que se debe mantener como una prioridad clave.
- Explorar y hacer más visible los aspectos relativos a la biodiversidad en la Economía Verde. Se
  están haciendo esfuerzos por parte de los gobiernos y también de las organizaciones internacionales
  y las instituciones científicas para hacer que la economía sea "verde". La UICN tiene un papel de
  importancia crucial para ayudar a definir cómo se debe tener en cuenta a la naturaleza, y sobre todo
  a la biodiversidad y las funciones de los ecosistemas.

Con respecto a la organización y el financiamiento –cuestiones en que por razones obvias mi conocimiento es limitado actualmente – yo daría prioridad a asuntos como:

- El refuerzo de la comprensión estratégica entre la membresía de la UICN de las tendencias y asuntos del largo plazo en la sociedad que serán importantes para los esfuerzos de proteger la biodiversidad y los ecosistemas.
- Prepararse para el cambio y la transición con respecto a los desafíos en las cuestiones organizativas, políticas y financieras.
- El refuerzo de la situación financiera mediante la diversificación de la base de financiamiento.
- Ayudar a desarrollar el Modelo Empresarial que permita a la UICN generar Bienes Públicos Globales, un área de creciente importancia y oportunidades de financiación.
- El refuerzo del trabajo en red y la colaboración con otras organizaciones.